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Mano Menezes chega 
ao Fluminense e avalia 
legado do Diniz: “Muita 
coisa boa”

Biden afirmou a aliados 
que está avaliando 
se deve continuar a 

disputar eleições
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Castramóvel em 
Japeri chega à 
marca de 1300 
castrações de 
cães e gatos

BAIXADA

MUNDO 

GCantora goiana Maria 
Eugênia comemora 30 

anos de carreira com show 
inédito e gratuito dia 7 de 

julho, em Niterói

GERAL 

Com a missão de comandar o Flumi-
nense na fuga do rebaixamento, 
Mano Menezes foi apresentado pelo 
clube na quarta (3), no CT Carlos 
Castilho. Em sua primeira entrevista, 
o técnico foi questionado sobre o 
encaixe do seu estilo de jogo em 
relação ao desenvolvido por seu 
antecessor Fernando Diniz. 
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Expo Macaé 2024 
pode gerar até mil 
empregos diretos e 

indiretos

WILSON 
BESERRA

Profissionais 
ligadas à Secretaria 

da Mulher do Rio 
denunciam ameaças 
pelas redes sociais
Profissionais ligadas à Secre-

taria Especial de Políticas para as 
Mulheres do Município do Rio de 
Janeiro (SPM-Rio) denunciam que 
sofreram ameaças através de um 
perfil anônimo nas redes sociais. 
Cerca de 11 mulheres registraram 

o caso nesta terça-feira (2), na 
Delegacia de Repressão aos Crimes 

de Informática (DRCI), Cidade da 
Polícia, Zona Norte do Rio.

O grupo diz que os ataques tinham 
conteúdo racista e misógino, a 
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CADERNO

fim de propagar ódio e aversão 
a mulheres. Elas afirmam que o 
perfil é organizado por homens 
que foram presos pela Lei Maria 
da Penha, que prevê o enfren-
tamento à violência contra a 

mulher.
Segundo Daniele Martins, advo-
gada que acompanha o caso, os 
crimes cometidos são de injúria, 
importunação sexual, racismo e 

violência política de gênero.
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Doze fazen-
d e i r o s 
estão sendo 
investiga-
dos pelo 
Ministério 

Público do Mato Grosso do 
Sul por suspeita de iniciar 
incêndios no Pantanal, que 
já devastaram mais de 700 
mil hectares, equivalente a 
seis vezes o tamanho do Rio 
de Janeiro. Caso seja compro-
vado que os incêndios foram 

intencionais, os proprietários 
poderão enfrentar acusações 
criminais ambientais.

A investigação foi condu-
zida por um grupo especia-
lizado em incêndios ilegais, 
auxiliado por satélites que 
identificaram 20 pontos de 
início das chamas em fazen-
das, terras indígenas e áreas 
isoladas desde maio até 30 
de junho. Quatro das fazen-
das já estavam envolvidas 
em incêndios anteriores no 

Pantanal.
Os incêndios se alastraram 

para mais de 177 fazendas 
no bioma, inclusive atraves-
sando a fronteira com a Bolí-
via. Abaixo estão algumas das 
fazendas e seus respectivos 
responsáveis listados pelo 
Ministério Público:

1.Fazenda Piuvinha - 
Fabiano Fernandes Chagas

2.Fazenda Angical - ASIP & 
VLP Holding e Participações

3.Fazenda Bahia Bonita 

- Décio Sandoval de Moraes
4.Fazenda Campo Enepê - 

Rubens Vedovato de Albres
5.Fazenda Mamoeiro - 

Felizardo do Carmo Antar 
Mohammed

6.Fazenda Alegrete - José 
Romero e José Arruda

7.Fazenda Pantaneira - 
Agrícola, Ambiental e Flo-
restal Geotécnica LTDA e 
Machetto Empreendimentos

8.Fazenda Asturias - Luiz 

Gustavo Battaglin Maciel
9.Fazenda Santa Tereza - 

Tereza Cristina Ribeiro Rals-
ton e Botelho Bracher

10.Fazenda Ypê - Décio 
Sandoval de Moraes

11.Propriedade sem cadas-
tro rural, em Dom Bosco, 
em Corumbá (MS) - A ser 
investigado

12.Fazenda Nossa Senhora 
das Graças - Ricardo Augusto 
de Souza e Silva

Os proprietários serão 
investigados por incêndios 
sem autorização ambiental, 
especialmente durante a 
temporada seca, quando as 
permissões para queimadas 
estão suspensas. A Polícia 
Militar Ambiental está fisca-
lizando as áreas e apresen-
tará relatórios ao Ministério 
Público, que também inter-
rogará os responsáveis pelas 
fazendas.Órgão identificou por satélite focos das chamas e 

identificou fazendas. Investigação vai apurar 
se houve incêndio criminoso
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ESPORTE

LeBron James renova com Lakers e 
pode receber até R$ 582 milhões, diz site

LeBron James decidiu perma-
necer no Los Angeles Lakers, 
fechando um novo contrato 

de até dois anos que pode chegar a 
104 milhões de dólares (cerca de R$ 
582 milhões), conforme reportagem 
do site "The Athletic". Após não 
exercer uma renovação automática, 
o jogador negociou diretamente 
com a franquia.

O acordo permite que LeBron 
realize o sonho de jogar ao lado 
de seu filho, Bronny, na próxima 
temporada da NBA. Bronny foi sele-
cionado pelos Lakers como a 55ª 
escolha do último draft. O contrato 
de LeBron inclui uma renovação 
automática em 2025, após a pri-
meira temporada, além de uma 
cláusula que lhe dá poder de veto 

sobre possíveis trocas.
Segundo o "The Athletic", 

LeBron planeja avaliar anualmente 
sua condição física para decidir 
sobre sua continuidade no bas-
quete profissional. Aos 39 anos, o 
astro se prepara para disputar sua 
22ª temporada na NBA, aprovei-
tando ao máximo as novas regras 
salariais da liga.

12 fazendeiros serão 
investigados por focos de 

incêndio no Pantanal

NACIONAL 

CHARGE NACIONAL 

A Defesa Civil do Rio 
Grande do Sul atua-
lizou para 180 o 

número de mortes causadas 
pelas enchentes em todo o 
estado, com 32 pessoas ainda 
desaparecidas, mais de dois 
meses após o início das fortes 
chuvas na região.

Canoas registrou a maio-
ria das mortes (31), seguida 
por Roca Sales (14), Cruzeiro 
do Sul (12), Bento Gonçal-
ves (11), Caxias do Sul e São 
Leopoldo (ambas com nove). 
Entre os desaparecidos, cinco 
são de Lajeado, cinco de Cru-
zeiro do Sul e quatro de Bento 
Gonçalves.

O último boletim da Defesa 
Civil também reportou 806 
feridos e 2,3 milhões de 

pessoas afetadas em 478 
municípios.

Prevenção Para ampliar a 
prevenção de novos desas-
tres, a população pode 
se cadastrar para receber 
alertas meteorológicos da 
Defesa Civil do Rio Grande 
do Sul. Basta enviar o CEP da 
localidade, por SMS, para o 
número 40199, e confirmar 
o recebimento.

Também é possível se 
cadastrar via WhatsApp. 
Basta registrar-se pelo tele-
fone (61) 2034-4611 e inte-
ragir com o robô de atendi-
mento enviando um simples 
"Oi". Após a primeira intera-
ção, o usuário pode compar-
tilhar sua localização atual ou 
qualquer outra de interesse.

Mortos em enchentes no 
RS sobem para 180; 32 
seguem desaparecidos

Anitta homenageia Unidos da Tijuca com look inspirado em Iemanjá para 
bloco em Salvador

O presidente dos Esta-
dos Unidos, Joe 
Biden, está conside-

rando se deve continuar como 
candidato democrata à reelei-
ção, revelou o jornal "The New 
York Times" nesta quarta-feira 
(3). Fontes próximas a Biden 
indicaram ao jornal que ele está 
incerto se conseguirá se recu-
perar após seu desempenho 

abaixo do esperado no primeiro 
debate eleitoral contra o ex-pre-
sidente republicano Donald 
Trump na semana passada.

Desde o debate, membros do 
Partido Democrata têm pressio-
nado por uma substituição de 
Biden por outro candidato, con-
forme relatado pela imprensa 
dos EUA. Segundo as normas 
do partido, cabe ao próprio 

candidato retirar sua candida-
tura, e Biden tem indicado que 
não pretende desistir da cor-
rida à Casa Branca, apesar de 
admitir não ter se saído bem 
no debate.

Os aliados de Biden ouvidos 
pelo The New York Times afir-
maram que ele continua deter-
minado a buscar a reeleição, 
mas reconhece os desafios para 

se recuperar após o debate. 
Esta é a primeira vez que fon-
tes próximas ao candidato 
democrata mencionam suas 
dúvidas sobre prosseguir com 
a candidatura.

Na terça-feira (2), pela pri-
meira vez, um deputado demo-
crata defendeu publicamente a 
retirada de Biden como candi-
dato do partido.

Biden afirmou a aliados que está avaliando 
se deve continuar a disputar eleições

MUNDO

Anitta homenageia Unidos da Tijuca com look inspirado em Iemanjá para 
bloco em Salvador

Temporais deixaram 806 feridos e 
2,3 milhões de pessoas afetadas

LeBron James — Foto: Harry How/Getty Images

Foto: andreconceicaoz
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Profissionais liga-
das à Secreta-
ria Especial de 
Políticas para 
as Mulheres do 

Município do Rio de Janeiro 
(SPM-Rio) denunciam que 
sofreram ameaças através de 
um perfil anônimo nas redes 
sociais. Cerca de 11 mulhe-
res registraram o caso nesta 
terça-feira (2), na Delegacia 
de Repressão aos Crimes de 
Informática (DRCI), Cidade da 
Polícia, Zona Norte do Rio.

O grupo diz que os ataques 
tinham conteúdo racista e 
misógino, a fim de propagar 
ódio e aversão a mulheres. 
Elas afirmam que o perfil é 
organizado por homens que 
foram presos pela Lei Maria 
da Penha, que prevê o enfren-
tamento à violência contra a 
mulher.

Segundo Daniele Martins, 
advogada que acompanha 
o caso, os crimes cometidos 
são de injúria, importunação 
sexual, racismo e violência 
política de gênero.

“Estamos tomando todas 
as medidas jurídicas cabíveis 
junto às autoridades policiais 
a fim de coibir novos ataques. 
Esta é mais uma tentativa de 
enfraquecer e desestimular 
a participação da mulher no 
espaço público e político. 

Sabemos que todas as mulhe-
res atacadas (promotoras, 
advogadas, psicólogas, coor-
denadoras, policiais penais 
etc.) estão diretamente ligadas 
ao trabalho de enfrentamento 

à violência doméstica e de 
gênero na cidade”, explicou 
a advogada.

Para Joyce Trindade, ges-
tora pública, as agressões e 
tentativas de repressão não 

vão inibir o trabalho realizado 
pela Secretaria da Mulher.

“Nós trabalhamos dire-
tamente com mulheres que 
denunciam situações de vio-
lência através da Lei Maria da 

Penha. Estes ataques foram 
realizados no mesmo dia e 
pela mesma conta. O agres-
sor mapeou as principais 
lideranças e órgãos atuantes 
para premeditar as ações. Nós 

vamos continuar enfrentando 
todo tipo de violência contra a 
mulher, reforçando nosso tra-
balho e atuação em diferentes 
camadas e em todos os lugares 
da nossa cidade”, afirma.

Cidades

A frota de veículos elétricos 
da Prefeitura de Niterói 
começou a rodar nas ruas 

na terça-feira (02). São 46 veículos 
que atenderão as secretarias do 
Município. Foram instaladas 24 
estações de carregamento na 
sede da Prefeitura, no Caminho 
Niemeyer, no Centro, e na Secre-
taria Municipal de Conservação e 
Serviços Públicos (Seconser), na 
Ponta da Areia. Em complemento 
à aquisição dos carros, a Seconser 
vai instalar um teto solar e uma 
mini usina fotovoltaica.
A aquisição dos carros elétricos faz 
parte de um processo de descar-
bonização da frota da Prefeitura. 
Além da economia financeira, a 
iniciativa vai diminuir a pegada 
ecológica do Município, que vai 
deixar de emitir cerca de 38 tone-
ladas de CO2 ao ano. O prefeito 
Axel Grael, que acompanhou o 
primeiro dia de uso desses auto-
móveis, comentou sobre o signi-
ficado dessa mudança para a 
cidade.
Entre as vantagens do carro 
elétrico, a economia com combus-
tível se destaca. Considerando 
uma média de R$ 0,15 por kWh 
e uma eficiência de 4,5 km/kWh 
(comum em carros elétricos 
compactos), o custo por quilô-
metro é de aproximadamente 
R$ 0,033. Enquanto isso, carro a 
gasolina que faz 12 km/l (quilô-
metros por litro) consumiria cerca 
de R$ 0,17 por quilômetro (consi-
derando que o preço médio da 
gasolina gira em torno de R$ 4 por 
litro).
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Um projeto do Insti-
tuto Pretos Novos, 
que fica na Gamboa, 

na região central da capi-
tal fluminense, tem levado 
alunos de escolas públicas 
ao local para aprenderem 
sobre a história da escravi-
dão no Brasil.
Na quarta-feira (3), é o Dia 
Nacional de Combate à Dis-
criminação Racial. Para o 
diretor de comunicação do 
instituto, ensinar a jovens 
tudo que aconteceu com a 
população africana que foi 
escravizada é importante 
para que não se apague mais 
esse capítulo.
“É importante para ajudar a 
gente a tirar essas camadas 
de apagamento. A gente está 
falando de mais de 1 milhão 
de pessoas que foram trazi-
das para serem escravizadas. 

Muitos não sobreviviam na 
travessia e quando chega-
vam tinham os corpos depo-
sitados aqui”, explica Alexan-
dre Nadai.
“Então, depois construíram 
casas sob um cemitério onde 
cerca de 40 mil pessoas tive-
ram seus corpos triturados e 
queimados sem nenhum tipo 
de tratamento nesse local”, 
completa ele.
A ossada, que foi preser-
vada e está em exposição, 
foi descoberta durante esca-
vações de uma obra. Desde 
então, a área ajuda a recon-
tar a dimensão do que foi o 
período escravocrata.
“Foi um lugar de muito sofri-
mento e o Rio, em um país 
tão grande sendo tão peque-
nininho, sofreu isso tudo”, diz 
um aluno chamado Gabriel, 
que participou do circuito.

Projeto leva alunos para conhecer 
história de antepassados 

escravizados no Rio

O Bar Peixaria Divina 
Providência, que fica 
em Irajá, na Zona Norte 

do Rio, ganhou a etapa nacio-
nal da competição Comida Di 
Buteco 2024. A premiação foi 
na noite desta terça-feira (2) 
em São Paulo.
O bar carioca, que já tinha 
vencido no Rio, concorreu com 
outros 25 vencedores regio-
nais e ganhou com o petisco A 
Origem, que é um bolinho de 
bacalhau cozido em creme de 
moqueca, com uma tapenade 
de azeitona preta.
Em julho, o Comida Di Buteco, 
que existe há mais de 20 anos, 
se tornou patrimônio cultural, 
gastronômico e imaterial do 
Rio de Janeiro.

Bar de 
Irajá ganha 
competição 
nacional do 
Comida Di 
Buteco 2024

RIO DE JANEIRO RIO DE JANEIRO

Serviço de distribuição da água será suspenso 
em bairros da Zona Norte do Rio nesta quinta

A distribuição de água 
tratada será suspensa, 

no início da manhã de quinta 
(3), em alguns bairros da Zona 
Norte do Rio. De acordo com a 
concessionária Águas do Rio, 
a interrupção é para viabi-
lizar uma ação de melhoria 
no sistema de abastecimento.
Os bairros afetados serão 
Rocha Miranda, Honório 
Gurgel, Turiaçu e partes de 
Bento Ribeiro e Marechal 

Hermes. O retorno da distri-
buição acontecerá de forma 
gradativa, em até 72 horas, 
após o término do serviço, 
que está previsto para o fim 
da noite do mesmo dia.
A ação faz parte do Programa 
de Melhoria do Abasteci-
mento da Águas do Rio que 
tem como objetivo gerir 
melhor o sistema de forne-
cimento de água para levá-la 
a locais com problemas de 

desabastecimento.
A concessionária orienta 
os clientes a manterem a 
água de cisternas e caixas 
d’água reservada para ativi-
dades prioritárias, adiando 
tarefas que demandem alto 
consumo, neste período, e 
ressalta que segue dispo-
nível pelo 0800 195 0 195, 
que funciona para ligações 
gratuitas e mensagens via 
WhatsApp.

Grupo diz que os ataques tinham conteúdo racista e misógino, a fim de propagar ódio e aversão a 
mulheres. O caso foi registrado na Delegacia de Repressão aos Crimes de Informática (DRCI).

Anitta homenageia Unidos da Tijuca com look inspirado em Iemanjá para bloco em Salvador

Profissionais ligadas à Secretaria da Mulher do 
Rio denunciam ameaças pelas redes sociais

O instituo Pretos novos, que fica na Gmaboa, 
tem um projeto de letramento racial para 
sociedade. Nesta quarta-feira(3) , é o Dia 

Nacional de combate à Discriminação Racial

 RIO DE JANEIRO 

Frota de carros 
elétricos da 

Prefeitura de 
Niterói começa 

a rodar na 
cidade

NITERÓI
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O castramó-
ve l  d e 
J a p e r i 
alcançou 
um marco 
significa-

tivo de 1300 castrações na 
Praça Leny Ferreira, em Japeri, 
em 1º de julho. Este serviço 
itinerante, implementado por 
meio de uma emenda parla-
mentar da então deputada 
federal Rosangela Gomes, 
agora Secretária Estadual de 
Desenvolvimento Social e 
Direitos Humanos, foi cele-
brado com sua presença.

A iniciativa, fruto da cola-
boração entre a Prefeitura 
Municipal de Japeri, através 
da Secretaria Municipal de 
Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável, e a ONG Segunda 
Chance, oferece castrações 
gratuitas para cães e gatos da 
cidade. O castramóvel perma-
necerá em operação por um 
ano, equipado para garantir 
um serviço seguro.

Rosangela Gomes expres-
sou sua satisfação: "É uma 
grande alegria alcançar essa 

marca no campo da susten-
tabilidade. Agradeço à pre-
feita Fernanda Ontiveros pelo 

trabalho incansável no desen-
volvimento de Japeri. Este pro-
grama é essencial para cuidar 

dos nossos animais e da nossa 
população."

A prefeita Dra. Fernanda 

Ontiveros destacou a impor-
tância do apoio recebido: 
"Agradeço à deputada por 

transformar nosso sonho em 
realidade. Este projeto vai 
continuar a beneficiar nossa 
população."

Fernanda Araújo, presidente 
da ONG Segunda Chance, tam-
bém expressou gratidão: "Esta-
mos honrados por participar 
deste projeto que tanto benefi-
cia os animais e a comunidade. 
Agradeço à prefeita e à depu-
tada pelo suporte."

Matheus Santos, secretá-
rio de Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável, sublinhou 
a relevância das castrações 
para o controle populacional e 
saúde ambiental do município.

Sandra Maria da Cruz Anjos, 
moradora do bairro Beira Rio, 
elogiou o serviço: "É maravi-
lhoso ter isso aqui perto. O 
atendimento é ótimo, nossos 
animais precisam disso. Antes, 
tínhamos que ir longe. Para-
béns pelo trabalho!"

Este esforço conjunto visa 
melhorar o bem-estar animal 
e a qualidade de vida da comu-
nidade de Japeri.

Baixada 

A ação conjunta entre a Prefeitura Municipal de Japeri, por meio da Secretaria Municipal de Ambiente e
 Desenvolvimento Sustentável, e a ONG Segunda Chance atende cães e gatos do município de forma gratuita

Castramóvel em Japeri chega à marca 
de 1300 castrações de cães e gatos

MESQUITA NILÓPOLIS

Balcão de Empregos do SINE 
é inaugurado em Nilópolis

A secretaria de 
cultura e esporte 
lazer de mesquita  

para melhorar a formação dos 
munícipe de mesquita , realizou 
uma parceria com o Faetc , 
cedendo espaço e infraestru-
tura para realização de matri-
culas de cursos gratuitos. 
A parceria foi formalizada entre 
o Secretario Kleber e o repre-
sentante do Faetec Bruno 
Messias . 
As inscrições acontecem no 
Circo da Chatuba , na rua 

Dr Godoy 228 no Bairro da 
Chatuba de 09 as 16 horas até 
dia 14 de julho . 
As vagas são para os cursos: 
assistente- administrativo, assis-
tente de recursos humanos, 
eletricista instalador predial de 
baixa tensão ,encanador insta-
lador predial, Excel avançado 
VBA,montador e reparador 
de computador, operador de 
computador. 
As vagas são para unidade da 
Faetc de Mesquita Av. Getúlio 
de Moura, 1282 - Edson Passos

Kleber Rodrigues Secretario 
de cultura de Mesquita 
realiza parceria com FAETC 

Nilópolis inaugurou na 
segunda-feira (01) 
o posto do Sistema 

Nacional de Emprego (SINE), 
localizado na Secretaria Muni-
cipal de Trabalho, Emprego e 
Renda. O objetivo principal é 
atender os munícipes em busca 
de oportunidades de trabalho, 
prevendo um aumento de 30% 
na empregabilidade local. O 
SINE funcionará de segunda a 
sexta-feira, das 9h às 17h, no 
Centro da cidade.
A cerimônia de inauguração 
contou com a presença do 
prefeito Abraãozinho (PL), 
da vice-prefeita professora 

Flávia (PL), secretários munici-
pais, Alex Bolsas (superinten-
dente do Ministério do Trabalho 
e Emprego), Flávio Barradas 
(chefe de gabinete da Secretaria 
Estadual de Trabalho), Rafael 
Nobre (deputado estadual 
pela União-RJ), Ricardo Abrão 
(suplente de deputado federal 
pela União-RJ) e outras autori-
dades.
O prefeito Abraãozinho 
destacou a importância do SINE 
em tempos de recuperação 
econômica pós-pandemia, afir-
mando que o programa trará 
mais oportunidades para a 
população. O secretário muni-

cipal Eduardo Amorim come-
morou a conquista após anos 
de espera e previu um impacto 
positivo no mercado de trabalho 
local.
Além de intermediar empregos, 
o SINE oferecerá serviços como 
habilitação ao seguro-desem-
prego, qualificação profissional 
e cursos gratuitos através da 
futura Escola do Trabalhador, 
que visa capacitar em tecno-
logia e produtividade.
Os interessados podem visitar 
o SINE Nilópolis na Rua Pedro 
Álvares Cabral, 995, Centro, 
para mais informações e cadas-
tramento de currículos.

Expo Itaguaí é 
a primeira festa 
agropecuária do 
Brasil 100% car-

bono neutro

ITAGUAÍ

A 31ª Expo Itaguaí está 
marcando história, 
sendo a primeira festa 

agropecuária do Brasil a 
alcançar a neutralidade de 
carbono. Além do grande 
público no primeiro final de 
semana, a Pipa Ambiental 
está calculando as emissões 
de carbono dos dois fins de 
semana, com a Prefeitura e a 
Secretaria de Meio Ambiente 
comprometidas em plantar 
árvores para compensação 
ambiental.
Na edição anterior, em 
2023, cerca de 2 mil mudas 
de árvores nativas da Mata 
Atlântica foram plantadas 
para neutralizar as emissões 
de carbono. Na edição atual, 
artistas no palco principal 
estão plantando mudas ao 
vivo durante seus shows, em 
apoio à causa ambiental.
"Novamente, a Expo Itaguaí 
mostra seu compromisso 
com o meio ambiente. Tornar 
uma festa agropecuária deste 
porte 100% carbono neutro 
é uma conquista notável, 
resultado de nosso contínuo 
esforço e preocupação com 
questões ambientais que 
sempre foram prioridade em 
nosso município", ressalta o 
secretário de meio ambiente, 
Antonio Marcos Barreto.

NOVA IGUAÇU
Prefeitura de Nova Iguaçu abre inscrições para novos 
produtores do Programa de Aquisição de Alimentos

A Prefeitura de Nova Iguaçu 
está com inscrições abertas 
para novos produtores 

interessados em se tornar forne-
cedores do Programa de Aqui-
sição de Alimentos (PAA). O prazo 
para cadastramento é até sexta-
-feira (5), podendo ser realizado 

pelo e-mail paanovaiguacu@gmail.
com ou diretamente na Secretaria 
Municipal de Assistência Social 
(SEMAS), localizada na Av. Dr. Luiz 
Guimarães, 956, Centro – Nova 
Iguaçu, das 9h às 16h.
Os interessados devem apresentar 
cópia legível do CPF, Identidade, 

além do CAF, DAP ou Extrato do 
PRONAF. Produtores orgânicos 
precisam também do Certificado 
de Produtor Orgânico válido. 
O PAA visa facilitar o acesso à 
alimentação e apoiar a agricultura 
familiar, comprando alimentos 
diretamente dos produtores para 

distribuição em equipamentos 
públicos e instituições de ensino.
A iniciativa não apenas aumenta 
a renda dos agricultores, permi-
tindo investimentos na produção 
e logística, mas também combate 
o desperdício ao absorver 
alimentos que não atendem aos 

padrões estéticos do mercado 
convencional. Aline Martins, 
Superintendente de Segurança 
Alimentar e Nutricional, destaca 
que o programa tem impacto 
significativo na vida dos mais 
vulneráveis, assegurando um 
direito básico enquanto forta-
lece a economia local. As inscri-
ções são abertas a todos os 
produtores que atendam aos 
critérios estabelecidos, promo-
vendo a regularidade no forneci-
mento de alimentos ao PAA.

Na edição do ano 
passado da Expo, 
a neutralização 

de carbono se deu 
através do plantio de 
cerca de 2 mil mudas 

de árvores nativas 
da Mata Atlântica 
nas unidades de 
conservação do 

município
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O governa-
dor Cláu-
dio Castro 
se reuniu, 
na ter-
ç a - f e i ra 

(02/07), com o presidente 
do Senado Federal, Rodrigo 
Pacheco, em Brasília, e outros 
governadores para tratar do 
modelo de renegociação da 
dívida dos estados e defen-
deu a agilidade na análise da 
proposta que tramitará no 
Congresso. Um projeto vem 
sendo desenhado entre o Par-
lamento, governos estaduais 
e União para buscar um cami-
nho que atenda aos entes, 
sobretudo os mais afetados.

- Esse projeto é um grande 
avanço e a mediação entre 
os governos estaduais e o 
Governo Federal é funda-
mental para o sucesso da 

proposta. A gente conseguir 
avançar, sobretudo na dimi-
nuição do indexador e nas 
possibilidades de diminuir 
a dívida, é uma forma de o 
Estado poder ter um alívio 
no valor da parcela. Então, 
esperamos que isso possa ir 
para a pauta o mais rápido 
possível para que tenhamos 
uma mudança que faça a 
dívida passar de impagável 

para possivelmente pagável 
- declarou Cláudio Castro.

O estoque atual da dívida 
do Estado do Rio de Janeiro 
é de R$ 194 bilhões, sendo R$ 
162 bilhões relativos a débitos 
com a União e R$ 31 bilhões 
de contratos garantidos por 
ela.

ABATIMENTO E JUROS
No projeto apresentado 

por Pacheco, a União aceita 

ativos de estatais dos entes 
como forma de abatimento 
da dívida, além de imóveis e 
créditos a receber. Sobre os 
juros, a ideia é ficar apenas 
com o IPCA. Hoje, a cobrança 
é feita pelo IPCA mais 4%

De acordo com o texto pro-
posto, os 4% dos juros seriam 
distribuídos da seguinte 
forma: 1,5% de desconto 
no saldo restante ao Estado 
que ceder seus ativos; 1,5% 

irá para investimentos em 
educação, infraestrutura ou 
segurança; e 1% vai compor o 
fundo do ente federativo que 
devem e que também não 
devem à União para inves-
timentos no próprio estado.

Pacheco irá apresentar 
nesta terça-feira o texto ao 
Ministério da Fazenda para, 
depois, ser protocolado no 
Congresso.

Participaram também 

da reunião Felício Ramuth, 
governador em exercício de 
São Paulo; Eduardo Leite, 
governador do Rio Grande do 
Sul; Ronaldo Caiado, governa-
dor de Goiás; Romeu Zema, 
governador de Minas Gerais; 
e Mateus Simões, vice-gover-
nador de Minas Gerais.  

LIMINAR NO STF
Em 3 de maio, o Governo 

do Rio de Janeiro obteve 
liminar no Supremo Tribu-
nal Federal (STF) que garante 
ao estado o pagamento, 
este ano, de parcelas iguais 

às repassadas nos meses de 
2023. A liminar também limi-
tou o total da dívida a ser 
pago, por ano, ao valor pago 
no ano passado.

Antes da decisão, profe-
rida pelo ministro Dias Toffoli, 
o Rio de Janeiro teria que 
desembolsar R$ 9,6 bilhões à 
União em 2024, relativos ao 
pagamento da dívida, sendo 
R$ 5,7 bilhões só de juros e 
encargos. Considerando as 
parcelas quitadas de janeiro 
a maio deste ano, a quantia 
total foi de cerca de R$ 3,4 
bilhões.

Cláudio Castro defende agilidade em votação 
da renegociação DA DÍVIDA DOS ESTADOS

Cúpula da Segurança do Rio recebe 
o Ministro Edson Fachin, do STF, no 
Centro Integrado de Comando e Controle

Na terça-feira 
(02/07), o 
ministro Edson 
Fachin, relator 

da ADPF 635 no STF, visitou 
o Centro Integrado de 
Comando e Controle (CICC) 
do Rio de Janeiro. Lá, assistiu 
a apresentações da Polícia 
Civil sobre o ambiente 
complexo das operações nas 
comunidades e da Polícia 
Militar sobre o uso de 13 mil 
câmeras corporais, o maior 
contingente do país, essen-
ciais para o patrulhamento.

Após as apresenta-
ções, Fachin conheceu o 
funcionamento do serviço 

de emergência 190 da PM, 
a sala de monitoramento 
das câmeras corporais e de 
reconhecimento facial, além 
do CICC Móvel, usado em 
grandes eventos.

"O que vivenciam no Rio 
não tem paralelo no Brasil. 
Espero homologar o novo 
plano de segurança do Rio 
na decisão final, que poderá 
servir de modelo", destacou 
Fachin.

Os secretários de 
Polícia Militar, Marcelo de 
Menezes, e de Polícia Civil, 
Marcus Amin, afirmaram 
que a ADPF melhorou os 
protocolos de segurança no 

estado. O procurador-geral 
de Justiça do Rio, Luciano 
Mattos, acompanhou a visita 
e elogiou os controles imple-
mentados pelas polícias.

"O investimento maciço 
do governador Cláudio 
Castro em tecnologia 
de segurança pública é 
evidente. A ADPF também 
facilita o diálogo com o STF, 
MP e Defensoria. A leta-
lidade violenta diminuiu, 
alcançando o menor índice 
em 34 anos nos primeiros 
cinco meses deste ano", 
destacou o secretário de 
Segurança Pública, Victor 
dos Santos.

São Gonçalo inicia 
a sua 6ª Conferên-
cia Municipal das 
Cidades

Rio pode ter Bolsa de Valores 
no segundo semestre de 2025

SÃO GONÇALORIO DE JANEIRO 

O prefeito Eduardo 
Paes assinou a lei 
de incentivos para 

a instalação da Bolsa de 
Valores no Rio de Janeiro, 
na Associação Comercial 
do Rio. Prevista para iniciar 
no segundo semestre do 
próximo ano, a bolsa será 
operada pela Americas 
Trading Group, que obteve 
aprovação da Comissão 
de Valores Mobiliários 
em 2023 após ser adqui-
rida pelo fundo Mubadala 
Capital, de Abu Dhabi, um 
ano antes.
A nova bolsa irá negociar 
ações, derivativos, câmbio 
e commodities, compe-
tindo diretamente com a 
B3 em São Paulo. A legis-
lação municipal, aprovada 
pela Câmara Municipal do 
Rio no mês passado, reduz 
o Imposto sobre Serviços 
de Qualquer Natureza (ISS) 

para 2%, visando aumentar 
a competitividade.
Chicão Bulhões, secre-
tário de desenvolvimento 
urbano e econômico, 
explicou que o Rio não 
abre mão de receita, mas 
busca garantir a competiti-
vidade frente a São Paulo. 
A expectativa é que a bolsa 
seja sediada no Centro, 
possivelmente no antigo 
prédio do Automóvel Clube 
na rua do Passeio, sujeito à 
liberação de licenças pela 
CVM e Banco Central.
Com a nova bolsa, o Rio 
retorna ao mercado de 
ações de forma ativa, reto-
mando o legado da extinta 
Bolsa de Valores do Rio 
de Janeiro, fundada no 
Brasil imperial em 1820 e 
encerrada oficialmente em 
novembro de 2002 após o 
último pregão em abril de 
2000.

Em São Gonçalo, começou 
nesta terça-feira (2) a 6ª 
Conferência Municipal 

das Cidades, organizada pela 
Secretaria de Habitação da 
Prefeitura. Com o tema “Cons-
truindo a Política Nacional de 
Desenvolvimento Urbano”, 
o evento marca o retorno 
das Conferências após uma 
década, convocado pelo 
Ministério das Cidades em 
todo o país.
Realizada no auditório do 
Sest/Senat, no bairro Tribobó, 
a Conferência reuniu mais de 
170 participantes, entre repre-
sentantes do poder público e 
da sociedade civil. O objetivo é 
fortalecer a participação social 
na formulação de políticas 
públicas efetivas para desen-
volvimento urbano, habitação, 
territórios periféricos, mobi-
lidade urbana e saneamento 
básico. Essas propostas serão 
refinadas em níveis local, esta-
dual e nacional, preparando 
para a Conferência Estadual e 
Nacional das Cidades.
Além disso, a Conferência 
destaca o empreendedo-
rismo feminino com a parti-
cipação de mulheres do 
projeto Lidera Mulher, que 
expuseram seus trabalhos, 
incluindo ecobags sustentá-
veis distribuídas aos partici-
pantes. O evento continua até 
quarta-feira (3), abordando 
eixos como habitação social, 
controle social das cidades e 
sustentabilidade ambiental, 
além de eleger representantes 
para o Conselho Municipal das 
Cidades.

Após reunião com o presidente do Senado, governador 
destacou avanços com a proposta que será protocolada no Congresso

POLLÍTICA

Segundo a Prefeitura do Rio, a nova bolsa vai 
negociar ações, derivados, câmbio e commodities 
e competir com a B3, em São Paulo.

Durante a visita, o ministro conheceu o funcionamento do serviço 
de emergência 190 da Polícia Militar e a sala de monitoramento das 
câmeras corporais e de reconhecimento facial
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Macaé está se 
preparando para 
receber a 40ª 

edição da Expo Macaé. A 
programação deste ano será 
especial em celebração aos 
211 anos da cidade e será reali-
zada entre os dias 24 e 29 de 
julho. E mantendo a tradição, 
o evento estará recheado 
de atividades para os mais 
variados tipos de público. A 
expectativa é que essa edição 
consiga gerar aproximada-
mente mil empregos diretos e 
indiretos no município.

Além dos shows que movi-
mentam a plateia, a Expo 
2024 vai contar também com 
concurso leiteiro, exposição 
de animais, feira de agricul-
tores familiares, leilões de 
gado de corte, fazendinha, 
exposição de equipamentos 
agrícolas, rodeio e muitas 
outras atividades.

O Secretário de Agroeco-
nomia, Dudu Jardim, destaca 

que o evento é fundamental 
para o desenvolvimento da 
agropecuária. “A expo favo-
rece o ambiente de negó-
cios, do turismo, do lazer das 
famílias, entre tantos outros 
fatores. Além disso, criadores 
de animais têm diálogos 
sobre as melhores genéticas, 
equipamentos e tecnologias 
durante o evento”, frisa o 
secretário, acrescentando o 
apoio e expertise da equipe 
formada por técnicos agrí-
colas, agrônomos e médicos 
veterinários.

O evento tem parceria com 
o Governo do Estado do Rio 
de Janeiro e órgãos como a 
Empresa de Pesquisa Agro-
pecuária do Estado do Rio de 
Janeiro (Pesagro), Empresa de 
Assistência Técnica e Extensão 
Rural do Rio de Janeiro 
(Emater), Fundação Instituto 
de Pesca do Estado do Rio de 
Janeiro (Fiperj) e associações 
do agronegócio.

Expo Macaé 2024 pode 
gerar até mil empregos 

diretos e indiretos

Neste ano, Rio das Ostras 
receberá uma edição espe-
cial do Festival Gourmet, cele-
brando seu reconhecimento 
como a Capital Brasileira do 
Jazz e Blues. A 7ª edição do 
evento ocorrerá de 1º a 8 de 
julho, em 15 restaurantes, 
unindo gastronomia de alta 
qualidade e música excep-
cional.

Cada estabelecimento 
participante terá a liberdade de 
criar pratos exclusivos, propor-
cionando uma experiência 
culinária única. Os menus 
serão harmonizados com uma 
cuidadosa seleção de vinhos e 
bebidas, garantindo uma expe-
riência gastronômica completa 
e sofisticada.

O público poderá criar seu 
próprio roteiro gastronômico, 
explorando diferentes pratos 
inspirados na história e nas 
melodias de artistas icônicos 
que já se apresentaram na 
cidade. Este festival oferece a 
oportunidade de desfrutar de 
uma jornada sensorial, onde 
a comida e a música se encon-
tram em perfeita sintonia.

O Festival Gourmet é orga-
nizado pelo Núcleo Gourmet 
e é uma celebração anual da 
diversidade culinária de Rio 
das Ostras. Este ano, a edição 
especial homenageia o Jazz e 
o Blues, reforçando a cultura 
gastronômica local e promo-
vendo a cidade como um 
destino turístico de destaque.

Festival Gourmet de Rio das 
Ostras celebra Jazz e Blues em 

edição especial

Presidente da Petrobras nomeia Wagner 
Victer que irá gerenciar o maior campo 

em águas profundas do mundo

WILSON 
BESERRA
leia as notícias  sobre variedades

Por RICARDO BRUNO

Na troca de posi-
ções estraté-
gicas na cadeia de 
comando da Petro-
bras, a presidente 

da estatal, Magda Chambriard, 
contemplou um dos quadros 
técnicos mais qualificados da 
empresa e profundamente 
identificado com o debate 
sobre o desenvolvimento 
econômico do Rio de janeiro. 
O engenheiro Wagner Victer 
assume o cargo de gerente-
-executivo do campo de Búzios, 
o maior em águas profundas do 
mundo.
Ex-secretário de energia do 
Rio nos governos Anthony e 

Rosinha Garotinho, Wagner 
Victer  é funcionário de carreira 
da empresa. Sua indicação 
foi extremamente bem rece-
bida pelas classes empresa-
rial e política fluminenses. É 
eminentemente técnico mas 
com capacidade de diálogo com 
atores políticos.
A jornalista Malu Gaspar, no 
Globo de hoje, tenta induzir 
a erro o leitor ao afirmar que 
Wagner Victer vai substituir um 
funcionário de carreira. Ora, 
ele também é funcionário de 
carreira. Portanto, neste sentido 
não houve qualquer mudança. 
O que foi alterado, para melhor, 
é qualificação do indicado.
Wagner Victer foi diretor-geral 

da Assembleia Legislativa do Rio 
de Janeiro (Alerj), entre 2019 
e 2023, na gestão do petista 
André Ceciliano. Victer retornou 
à companhia em maio do ano 
passado, como assessor da 
presidência.
Agora, vai administrar Búzios, 
o maior campo de petróleo em 
águas profundas do mundo, com 
produção de 560 mil barris de 
petróleo por dia, o equivalente 
a 17% da produção nacional. 
O plano estratégico para 2024-
2028 prevê quase quadruplicar 
essa marca, para 2 milhões de 
barris extraídos diariamente
Outra missão de Victer será 
diminuir a reinjeção de gás no 
campo de Búzios para alimentar 

o gasoduto que leva gás até a 
região de Maricá (RJ), o Rote 3.
Outro novo gerente é  o 
professor do Instituto de 
Economia da Universidade 
Federal do Rio de Janeiro (UFRJ) 
Eduardo Costa Pinto, que é 
vinculado à Federação Única 
dos Petroleiros.
Ele assume a  gerência execu-
tiva de gestão de parcerias 
e processos de Exploração e 
Produção da Petrobras. Vai 
administrar todas as parce-
rias da Petrobras com outras 
empresas, gerir o portfólio da 
companhia, avaliar o desem-
penho dos campos e tomar 
decisões sobre projetos bilioná-
rios.

Geral 

Projeto Psicomotricidade traz 
desenvolvimento para crianças com TEA

Quarenta crianças de 4 a 8 
anos com Transtorno do 
Espectro Autista (TEA) já 

estão sendo atendidas pelo pro-
grama de psicomotricidade desen-
volvido pela Prefeitura de Campos, 
por meio do Movimento é Vida/
Esporte é Vida, sendo 20 no turno 
da manhã e 20 no turno da tarde. 
E há previsão de abertura de novas 
vagas devido à grande procura.
O projeto social foi lançado no 
início do mês de junho, com o 
objetivo de promover o desen-
volvimento das habilidades cog-
nitivas, motoras, sociais, compor-
tamentais e afetivas das crianças 
atendidas.
Segundo a coordenadora peda-
gógica do Núcleo de Psicomotri-
cidade da Fundação de Esportes, 

Patrícia Gaudard, o projeto trouxe 
para a cidade mais uma atividade 
para o núcleo inclusivo, onde já 
são oferecidas diversas outras, 
através da APOE, APAE, APAPE e 
agora na sede da Fundação, com 
o projeto de psicomotricidade, 
com um espaço amplo, totalmente 
preparado e voltado para crianças 
com TEA.
“Muitas dessas crianças estavam 
sem terapia, estavam paradas, 
e agora elas vêm para cá e não 
querem ir embora. Estão se desen-
volvendo muito bem, houve muita 
aceitação por parte delas. É gra-
tificante demais. Aqui, graças à 
Prefeitura, podemos oferecer 
um espaço lúdico voltado a isso, 
com profissionais especializados 
para os alunos e suporte para os 

pais”, concluiu a coordenadora 
do projeto.
No projeto, todos os profissionais 
que atendem os menores estão 
capacitados e possuem formação 
em educação física e especialização 

em psicomotricidade.
A psicomotricidade tem como 
principal objetivo desenvolver 
as coordenações finas, coor-
denações grossas, equilíbrio e 
concentração.

Prefeitura de Saquarema inaugura 
Clínica Municipal de Fisioterapia

No início da noite de ter-
ça-feira, 02 de julho, a 
Prefeitura de Saquarema 

inaugurou a Clínica Municipal de 
Fisioterapia Luiz Claudio Silva de 
Carvalho.  Localizada em Bacaxá, 

mais precisamente na Rua Pro-
fessor Souza, nº 05, no Calçadão 
ao lado da Bel, o novo espaço 
de saúde tem capacidade de 
realizar até 800 atendimentos 
e procedimentos semanais, ou 
3.200 mensais, números 30% 
maiores do que a capacidade da 
antiga unidade, que funcionava 
na estrutura da Policlínica de 
Bacaxá e que será desativada.
A Clínica oferecerá diversos 
serviços gratuitos à população: 
Fisioterapia Traumato-Ortopé-
dica, Fisioterapia Neurofuncio-
nal, Fisioterapia Respiratória, 

Fisioterapia no Paciente 
Pós-COVID, Fisioterapia no 
Paciente Oncológico e Reedu-
cação Postural Global (RPG). 
E o horário de funcionamento 
será de segunda a sexta-feira, 
das 09h às 18h.
“A prefeitura trabalha incan-
savelmente para ter um sis-
tema de saúde de qualidade e 
humanizado que atenda a nossa 
população e, ter uma clínica de 
fisioterapia moderna e com pro-
fissionais qualificados faz parte 
desse processo”, disse a Prefeita, 
Manoela Peres.

Sul Fluminense – O 
DIÁRIO DO VALE, 
em uma inicia-

tiva inédita, promove nesta 
quinta-feira (4), a partir das 
18h, um workshop sobre 
as Eleições Municipais de 
2024. Durante o evento, 
que conta com o apoio do 
Centro Universitário de Volta 
Redonda (UniFOA), serão 
apresentados painéis temá-
ticos sobre o pleito eleitoral 
deste ano. O encontro, cuja 
abertura será feita pelo presi-

dente do Tribunal Regional 
Eleitoral (TRE-RJ), desem-
bargador Henrique Carlos 
de Andrade Figueira, tem 
por objetivo informar e 
orientar partidos políticos, 
pré-candidatos, especialistas, 
advogados estudantes univer-
sitários e demais interes-
sados na temática eleitoral.

O workshop será reali-
zado no Auditório Willian 
Monachesi, no campus 
do UniFOA em Três Poços. 
Segundo 

Presidente do TRE-RJ participa 
de workshop sobre as Eleições 

Municipais de 2024, em VR
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O presidente 
Luiz Inácio 
Lula da 
Silva lan-
çou nesta 
q u a r t a -

-feira (3) o Plano Safra da Agri-
cultura Familiar 2024/2025. 
Em cerimônia no Palácio do 
Planalto, com a presença de 
representantes de pequenos 
agricultores, assentados da 
reforma agrária, ministros e 
autoridades, anunciou um 
conjunto de medidas para 
incentivar as famílias que 
produzem alimentos sau-
dáveis para a população e 
de maneira sustentável. Os 
investimentos somam R$ 85,7 
bilhões, um crescimento de 
10% em relação ao plano 
anterior.

O pacote de políticas con-
templa linhas de crédito (e 
microcrédito) diferencia-
das, com juros menores, 

assistência técnica e extensão 
rural, seguros e capacitação. 
E também ações para incenti-
var a pesquisa e inovação em 
tecnologias para a transição 
agroecológica. Ou seja, terão 
incentivo maior os pequenos 
agricultores que produzirem 
sem agrotóxicos, por exem-
plo. A título de comparação, 
haverá juros de 3% no crédito 
para os produtores de arroz 
convencional. E de 2% para 
aqueles que produzirem a 
versão orgânica, livre desses 
produtos.

No último Plano Safra da 
Agricultura Familiar foram 
celebrados 1,7 milhão de 
contratos, que representa 
um aumento de 18% nas 
operações. E 12% em rela-
ção ao volume contratado. O 
objetivo é ampliar o número 
de pequenos agricultores 
beneficiados.

Lula também assinou 

decretos relativos à produção 
de alimentos pela agricultura 
familiar. Como o que altera 
os limites de compra desses 
produtores pelo Programa de 
Aquisição de Alimentos (PAA) 
em casos de calamidade. 
Criado inicialmente para aten-
der às vítimas do Rio Grande 
do Sul, foi ampliado para 
outros casos semelhantes. A 
medida facilita a aquisição 
para medidas emergenciais, 
como as Cozinhas Solidárias, 
entre outras.

Outros decretos insti-
tuem o Programa Nacional 
de Fortalecimento do Coo-
perativismo, Associativismo e 
Empreendimentos Solidários 
da Agricultura Familiar (Pro-
grama Coopera Mais Brasil). 
Entre seus principais objetivos 
está o fomento às cooperati-
vas, associações e empreen-
dimentos solidários. Inclu-
sive a organização coletiva 

dos agricultores familiares. 
A medida visa fortalecer a 
agricultura familiar, promover 
o bem-estar e o crescimento 
socioeconômico local, além 
de qualificar os envolvidos 
na produção familiar, estimu-
lar a agroindustrialização e 
promover a organização de 
produtores.

E também o Programa 

Nacional de Florestas Pro-
dutivas. O objetivo é recu-
perar áreas degradadas para 
fins produtivos, com vistas 
à adequação e à regulari-
zação ambiental da agricul-
tura familiar. E à ampliação 
da capacidade de produção 
de alimentos saudáveis e de 
produtos da sociobiodiversi-
dade. Um quarto decreto cria 

o Selo Integração Sustentável 
da Agricultura Familiar (SEI-
SAF), para reconhecer aque-
les que promovem a inclu-
são da agricultura familiar em 
seus sistemas de integração 
sustentáveis, em consonância 
com os Objetivos de Desen-
volvimento Sustentável pre-
conizados pela Organização 
das Nações Unidas no Brasil.

Plano Safra da Agricultura Familiar 2024/2025 prevê investimento de R$ 85,7 
bilhões. O pacote inclui políticas de crédito e microcrédito com juros menores, 
assistência técnica e capacitação para transição agroecológica

COTIDIANO
Servidores do INSS farão 
assembleia nesta quinta 
sobre indicativo de greve

O Sindicato dos Traba-
lhadores do Seguro 
Social e Previdência 
Social, atualmente 

SINSSP-BR, convocou assem-
bleia virtual para esta quinta-
-feira (4), às 18 horas. Na pauta, 
os informes da terceira rodada 
da mesa de negociação do INSS 
e o debate com a categoria 
sobre o indicativo de greve.
Os servidores do INSS entraram 
em estado de greve em 17 
de junho, com a chamada 
Operação “Reestruturação 
com Excelência”. A mobilização 
nacional inclui os chamados 
“apagões” às terças e quintas. 
A operação visa alertar o 
governo e a população sobre o 
movimento e, principalmente, 
sobre as demandas da cate-
goria, que se misturam com a 
qualidade do atendimento ao 
público.
De acordo com o presidente 

da entidade, Pedro Luis Totti, 
o governo pretende extinguir 
o cargo de técnico do seguro 
social, responsável pela análise 
e concessão de benefícios. 
“Trabalhadores que ocupam 
esses cargos correspondem a 
80% da força de trabalho do 
órgão. São eles que analisam 
os pedidos de concessão de 
benefícios. Ou seja, um serviço 
muito acessado pela popu-
lação”.
Mas há outro aspecto impor-
tante envolvido no movimento 
dos trabalhadores, segundo 
o SINSSP-BR: a complexidade 
das funções na operacionali-
zação da legislação previden-
ciária. E isso demanda uma 
qualificação especializada para 
lidar com inúmeras mudanças 
legislativas. Afinal, é grande a 
responsabilidade na decisão de 
conceder ou não o benefício ao 
segurado.

O ministro Fernando 
Haddad, da Fazenda, 
defendeu que a regu-

lamentação dos jogos de azar 
no Brasil seja feita "dentro de 
regras rígidas". Ele destacou que 
a regulação pode gerar emprego 
e renda no país, desde que o 
tema seja bem disciplinado.

“Todos os países da OCDE 
(Organização para a Coope-
ração e o Desenvolvimento 
Econômico) praticamente, 
quase todos os países do G20 
e, olhando o globo terrestre, 
quase todos os países, mais 
de 90% dos países regulamen-
taram”,  afirmou Haddad em 
um vídeo publicado nas redes 
sociais pelo senador Irajá (PSD-
-TO), relator do projeto dos 
jogos de azar (PL 2334/2022) 
no Senado.

O texto trata da legalização 
dos jogos, apostas e resorts 
integrados. Recentemente, a 
proposta foi aprovada na Comis-
são de Constituição e Justiça 
(CCJ) do Senado em uma vota-
ção acirrada.  

Segundo Irajá, a iniciativa 
pode gerar quase R$ 22 bilhões 
em novos impostos anualmente, 
valor que seria dividido entre 
municípios, estados e a União.

“Desde que seja bem dis-
ciplinado, bem feito, morali-
zado, com a supervisão do 
Estado brasileiro, proteção 
ao cidadão, é uma coisa que 
pode gerar emprego e renda 
no nosso país”, afirmou o 

ministro.
De acordo com Haddad, 

a equipe técnica da Fazenda 
ainda fez algumas sugestões 
de emendas de redação para 
aperfeiçoar a proposta. Agora, 
Irajá disse que espera uma 
nota técnica manifestando 
publicamente um posiciona-
mento favorável do Ministério 
da Fazenda ao projeto. (Com 
informações de Metrópoles).

Uma nova resolução 
governamental assi-
nada na quarta-feira 

(3), autoriza o Ministério da 
Educação (MEC) a liberar 
recursos do Programa 
Dinheiro Direito na Escola 
(PDDE) para estabeleci-
mentos de ensino de cidades 
cuja prestação de contas pela 
prefeitura esteja pendente. 
Para entrar em vigor, a reso-
lução precisa ser publicada 
no Diário Oficial da União. 
“Algumas escolas estão 
deixando de receber recursos 
por conta dessa situação”, 
disse o ministro da Educação, 
Camilo Santana, ao anunciar 
a assinatura da resolução 
durante a 3ª Reunião Plenária 
do Conselho da Federação, 
colegiado formado por repre-
sentantes dos governos 
federal, estaduais e munici-
pais que está reunido hoje 
no Palácio do Planalto, em 
Brasília.
Segundo Santana, há cerca 
de 264 mil processos de pres-
tação de contas pendentes 
de análise no Fundo Nacional 
de Desenvolvimento da 
Educação (FNDE). Entre eles, 
alguns estão há mais de 15 
anos tramitando.
“Já saiu prefeito, entrou outro 
prefeito, voltou [o primeiro], 
e a pendência continua lá. 
Devido a essas pendên-
cias, estávamos deixando de 
repassar às escolas de todo o 
país cerca de R$ 100 milhões 
[do PDDE]”, disse o ministro.

MEC vai 
liberar 

recursos 
para escolas 
de cidades 
com contas 
pendentes

EDUCAÇÃOPOLÍTICA ECONOMICA
Haddad defende regulamentação de jogos 

de azar: "Pode gerar emprego e renda"

O presidente Lula (PT) afir-
mou categoricamente que Jair 
Bolsonaro (PL) não retornará à 
Presidência da República, des-
tacando a inelegibilidade do 
ex-presidente até 2030. Esta 
declaração foi feita durante uma 
entrevista à rádio baiana Socie-
dade, nesta terça-feira (02/07), 

onde Lula sublinhou a impor-
tância de aprender a conviver 
com a democracia de maneira 
civilizada.

Bolsonaro enfrenta duas con-
denações pela Justiça Eleitoral, 
ambas ocorridas em 2023. A 
primeira foi pela reunião com 
embaixadores no Palácio da 

Alvorada, onde tentou desle-
gitimar o sistema eleitoral. A 
segunda envolveu o uso das 
comemorações de 7 de setem-
bro de 2022 para fazer campa-
nha eleitoral. Essas condenações 
resultam na sua inelegibilidade 
até 2030, conforme a Lei da 
Ficha Limpa. 

A previsão de Lula sobre 
Bolsonaro: “Não volta mais”

Política 

POLÍTICA

“Bolsonaro perdeu. Perdeu as eleições e eu vou contar uma coisa para vocês: 
não volta mais”, declarou o presidente em entrevista à rádio baiana Sociedade

Lula anuncia incentivos 
para produção sustentável 
na agricultura familiar
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Movimentos 
populares 
protesta-
ram em 
frente à 
C â m a r a 

Municipal de São Paulo distri-
buindo 500 marmitas em repúdio 
ao Projeto de Lei (PL) 445/23 do 
vereador Rubinho Nunes (União 
Brasil), apelidado de "PL da fome". 
O projeto, aprovado em primeira 
discussão e aguardando segunda 
votação, impõe multas severas, 
até R$17.680, para quem doar 
comida a pessoas vulneráveis 
sem seguir regras específicas. 
Diante da repercussão negativa, 
vereadores aliados ao prefeito 
Ricardo Nunes indicaram o veto 
à proposta antes que chegue ao 
Executivo. Rubinho Nunes, por sua 

vez, sinalizou a retirada do PL da 
pauta após críticas generalizadas. 
"A gente dá comida, sim. Levanta 
cedo e vai para a cozinha com 
todo o carinho", enfatiza Auri-
célia da Silva, cozinheira da 
Cozinha Solidária do Movi-
mento dos Trabalhadores Sem 

Teto (MTST) de Perus, denun-
ciando o absurdo da penaliza-
ção por ajudar quem precisa. 
O protesto, liderado pelo MTST 

em conjunto com o MST, Cole-
tivo Banquetaço, Pastoral do 
Povo de Rua, Central de Movi-
mentos Populares (CMP) e 

Levante Popular da Juventude, 
visa defender o direito funda-
mental de alimentação e criti-
car o PL como uma tentativa de 

criminalizar tanto os necessita-
dos quanto os que os auxiliam. 
David Zamory, do MST, des-
taca: "A verdadeira pauta é a 

da fome, persistente em São 
Paulo, apesar da sua riqueza." 
O PL proposto exige autorização 
prévia da prefeitura, cadastro 
detalhado e informações espe-
cíficas sobre as doações para 
evitar as multas, sob a justifica-
tiva de "garantir a segurança e 
o bem-estar dos beneficiários". 
Contudo, ativistas argumentam 
que isso burocratiza e desesti-
mula as doações necessárias. 
Rubinho Nunes, conhecido por 
suas posturas polêmicas contra 
movimentos sociais e organi-
zações de direitos humanos, é 
criticado por utilizar fake news 
para desvirtuar o debate e res-
ponsabilizar injustamente os 
mais vulneráveis pela falta de 
políticas públicas adequadas. 
Enquanto isso, dados recen-
tes revelam que mais de meio 
milhão de famílias enfren-
tam insegurança alimentar 
grave em São Paulo, com um 
aumento alarmante de pes-
soas sem-teto na cidade. 
O movimento destaca a urgên-
cia de políticas públicas eficazes 
para enfrentar a fome e garantir 
direitos básicos à população vul-
nerável: "Estamos aqui porque 
acreditamos em um país melhor, 
onde a fome um dia deixe de 
existir", declara Bárbara Cardoso, 
cozinheira do MTST.

AURICÉLIA DA SILVA, 
cozinheira da Cozi-
nha Solidária do 
Movimento dos Tra-
balhadores Sem Teto 
(MTST)

A GENTE DÁ 
COMIDA, SIM. 
LEVANTA CEDO 
E VAI PARA 
A COZINHA 
COM TODO O 
CARINHO"

Geral

Movimentos fazem marmitaço em 
frente à Câmara de São Paulo em 
protesto contra 'PL da fome'

ECONOMIA
Mais de 80% da 

desvalorização do real no 1º 
semestre se deve a causas 

domésticas, diz estudo

A inauguração do posto 
do SINE em Niló-
polis, ocorrida nesta 

segunda-feira (01), na Secre-
taria Municipal de Trabalho, 
Emprego e Renda, visa atender 
os munícipes em busca de 
trabalho, com previsão de 
aumento de 30% na emprega-
bilidade local. O SINE funcio-
nará de segunda a sexta-feira, 
das 9h às 17h, no Centro.

Estiveram presentes na ceri-
mônia o prefeito Abraãozinho 
(PL), a vice-prefeita professora 
Flávia (PL), secretários muni-
cipais, Alex Bolsas (superin-
tendente do Ministério do 
Trabalho e Emprego), Flávio 
Barradas (chefe de gabinete 
da Secretaria Estadual de 
Trabalho), Rafael Nobre (depu-
tado estadual pela União-RJ), 
Ricardo Abrão (suplente 
de deputado federal pela 

União-RJ) e outras autoridades.
Abraãozinho destacou a 

importância do SINE na recupe-
ração econômica pós-pandemia, 
prevendo que o programa 
trará mais oportunidades para 
a população. O secretário 
Eduardo Amorim comemorou a 
conquista após anos de espera 
e previu um impacto positivo no 
mercado de trabalho local.

Além de intermediar 
empregos, o SINE oferecerá 
serviços como habilitação ao 
seguro-desemprego, quali-
ficação profissional e cursos 
gratuitos através da futura 
Escola do Trabalhador, que 
visa capacitar em tecnologia e 
produtividade.

Os interessados podem visitar 
o SINE Nilópolis na Rua Pedro 
Álvares Cabral, 995, Centro, 
para mais informações e cadas-
tramento de currículos.

Real não sofre ataque especulativo, 
afirma economista Livio Ribeiro, autor 

do modelo econométrico que revela que 
fatores internos do Brasil respondem 

pela alta do dólar nas últimas semanas

Após repercussão, vereador Rubinho Nunes diz que deve retirar 
PL que impõe regras e multa a quem fizer doação de comida
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A C o m i s s ã o 
d e  M e i o 
A m b i e n t e 
(CMA) do 
Senado apro-
vou, nesta 

quarta-feira (3), o projeto de lei 
que trata do chamado do Esta-
tuto do Pantanal. A proposta 
apresenta um conjunto de regras 
para conservação e restauração 
do bioma, além de estabelecer 
princípios para o uso do ecossis-
tema, com vistas ao desenvolvi-
mento sustentável e ao respeito 
às diversidades locais e regio-
nais. A proposição segue para a 
Câmara dos Deputados, se não 
for apresentado recurso para 
análise no plenário do Senado.

Uma das maiores bacias ala-
gáveis do planeta, o bioma está 
presente nos estados de Mato 

Grosso e Mato Grosso do Sul. 
Mais da metade (64,5%) da área 
total (15.096.107 hectares) loca-
lizam–se em Mato Grosso do 
Sul e enquanto 35,5%, em Mato 
Grosso.

O Pantanal enfrenta, atual-
mente, número recorde de quei-
madas. Investigações apontam 
que a maioria dos focos é cau-
sada pela atividade humana em 
razão do manejo de fogo em 
propriedades privadas.

O texto apresentado pelo 
relator Jayme Campos (União-
-MT) determina diretrizes gerais 
para conservação, proteção e 
a recuperação da vegetação 
nativa, entre as quais as que 
tratam do combate e preven-
ção de incêndios e do manejo 
integrado do fogo.

Segundo o projeto, as polí-
ticas nacionais, estaduais e 
municipais deverão se pautar 
pelo incentivo à adoção de 
práticas agrícolas, pecuárias e 

silviculturais que visem a reduzir 
os riscos de incêndios florestais 
e promover o uso adequado do 
fogo para manejo da vegetação 
e para controle do fogo.

O texto também pede valori-
zação das práticas de uso tradi-
cional e adaptativo do fogo por 
povos indígenas, comunidades 
tradicionais e do homem pan-
taneiro para promover o diá-
logo e a troca entre os conheci-
mentos tradicionais, científicos 
e técnicos.

Além disso, a proposta prevê 
a criação de programas de bri-
gadas de prevenção e combate 
aos incêndios florestais, a imple-
mentação dos planos de manejo 
integrado do fogo e dos planos 
operativos para o combate aos 
incêndios florestais.

Pelo texto do Estatuto do Pan-
tanal, o uso do fogo na vegetação 
será permitido apenas em práti-
cas agropastoris, queimas pres-
critas, atividades de pesquisa 
científica, práticas de prevenção 

e combate a incêndios, práticas 
culturais e de agricultura de sub-
sistência por povos indígenas ou 
tradicionais, e na capacitação de 
brigadistas.

Entre as diretrizes previstas 
para as políticas nacionais, esta-
duais e municipais desse manejo, 
estão o mapeamento de zonas 
de risco para incêndio florestal, 
o monitoramento dos focos de 
calor por sensoriamento remoto 
e a criação de programas de bri-
gadas florestais permanentes no 
combate a incêndios.

O texto trata ainda da neces-
sidade de governança sobre os 

processos de ocupação territo-
rial e de exploração sustentável 
dos recursos naturais. Algumas 
ações previstas  envolvem regu-
larização fundiária, combate a 
ocupações desordenadas e o 
incentivo ao Cadastro Ambien-
tal Rural, bem como a necessi-
dade de garantir a promoção dos 
meios necessários para efetiva 
participação dos povos indíge-
nas, das comunidades tradicio-
nais, do homem pantaneiro e do 
setor privado nas instâncias de 
controle social e nos processos 
decisórios relacionados a seus 
direitos e interesses.

Comissão do Senado aprova projeto 
que cria Estatuto do Pantanal

Municípios mais atingidos por cheias 
têm até 92% dos empregos afetados

Nos municípios do 
Rio Grande do Sul 
mais prejudicados 

pelas inundações do final de 
abril e maio, a proporção de 
postos de trabalho formais 
afetados ficou entre 84% 
e 92%, revela estimativa 
inédita divulgada na quar-
ta-feira (3) pelo Instituto de 
Pesquisa Econômica Apli-
cada (Ipea). O percentual de 
estabelecimentos privados 
atingidos nos municípios de 
Eldorado do Sul, Roca Sales e 
Muçum situa-se entre 74% e 
82%.

Segundo o Ipea, as esti-
mativas dão uma ideia da 

dimensão da tragédia que 
devastou o estado. Pelo 
menos 27% dos estabele-
cimentos e 38% dos postos 
de trabalho na capital, Porto 
Alegre, foram diretamente 
atingidos. O estudo publi-
cado pelo Ipea analisou de 
que forma as enchentes 
afetaram os estabeleci-
mentos (não incluídas resi-
dências, empresas públicas 
ou da administração pública) 
e postos de trabalho (formais, 
com carteira assinada) nos 
418 municípios gaúchos onde 
foi decretado estado de cala-
midade ou de emergência.

De acordo com o Ipea, 

em todas as cidades, ao 
menos 23,3 mil estabeleci-
mentos privados (9,5% do 
total nesses municípios) 
foram diretamente atingidos, 
assim como 334,6 mil postos 
de trabalho (o equivalente a 
13,7% do total).

Segundo dados do 
Sistema de Escrituração 
Digital das Obrigações 
Fiscais, Previdenciárias e 
Trabalhistas (eSocial) usados 
na pesquisa, os 418 muni-
cípios apresentavam, em 
abril de 2024, 243,7 mil esta-
belecimentos privados e 
2,45 milhões de empregos 
formais.

Saúde amplia 
vacinação 

contra HPV para 
quem usa PrEP

Banco Central tem obrigação 
de evitar ataques ao real, mas 
Campos Neto ignora o que 
está no site do próprio BC

SAÚDEECONOMIA

Enquanto dólar chega à 
marca de R$ 5,70, resul-
tado de um "jogo de 

interesses especulativos 
contra o real", como definiu o 
presidente Lula (PT), o Banco 
Central observa paralisado a 
disparada da moeda norte-
-americana, ignorando sua 
função no mercado de câmbio 
de "conter movimentos desor-
denados".
Tal atribuição é descrita no site 
do próprio Banco Central: "o 
Banco Central regulamenta o 
mercado de câmbio e autoriza 
e supervisiona as instituições 
que nele operam. O Banco 
Central tem atribuição para 
executar a política cambial, 
podendo atuar diretamente 

no mercado, comprando e 
vendendo moeda estrangeira 
de forma ocasional e limitada, 
com o objetivo de conter movi-
mentos desordenados da taxa 
de câmbio".

No entanto, sob a gestão de 
Roberto Campos Neto - indi-
cado ao cargo por Jair Bolso-
naro (PL) -, o Banco Central 
age para sabotar o governo 
Lula e não atua no controle do 
dólar, favorecendo a alta da 
inflação - que até o momento 
está controlada - para justificar 
a manutenção da taxa básica 
de juros (Selic) em 10,5%, o 
que favorece o rentismo e o 
mercado financeiro e enfra-
quece o governo.

Usuários da chamada 
profilaxia pré-expo-
sição (PrEP) ao HIV, 

com idades entre 15 e 45 
anos, passaram a integrar o 
público-alvo para vacinação 
contra o HPV no Brasil. A 
orientação consta em nota 
técnica publicada nesta 
quarta-feira (3) pelo Minis-
tério da Saúde.
Segundo o documento, 
o grupo deve receber 
a vacina quadrivalente 
(HPV4), que protege contra 
os tipos 6, 11, 16 e 18 
do vírus. Nesse caso, o 
esquema indicado é de três 
doses, com intervalos de 
dois meses após a primeira 
e de quatro meses após a 
segunda.
Usuários de PrEP com 
esquema completo de 
vacinação contra o HPV 
não devem ser imunizados 
novamente. Já usuários de 
PrEP que já foram imuni-
zados contra o HPV, mas 
estão com esquema incom-
pleto, devem completar as 
três doses.
Para ser imunizado, basta 
procurar uma sala de 
vacina da rede pública e 
apresentar algum tipo de 
comprovação de que faz 
PrEP, incluindo formulário 
de prescrição do imuni-
zante, prescrição de PrEP, 
cartão de seguimento ou 
mesmo o próprio medica-
mento.

Proposta traz regras e princípios para uso e conservação do bioma

SOCIEDADE

Evitar ataques desordenados à moeda nacional é 
uma das atribuições da autoridade monetária

Ipea estima danos em todas as cidades 
gaúchas em estado de calamidade
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O Grupo Patrimar, 
construtora e 
incorporadora 
com atuação 
nos segmentos 

econômico, médio e alto em 
Minas Gerais, Rio de Janeiro e 
interior de São Paulo, está com 
oportunidades de emprego 
disponíveis. São 24 vagas em 
Minas Gerais (Belo Horizonte), 
7 no Rio de Janeiro (Rio de 
Janeiro e Niterói) e 3 no interior 
de São Paulo (Campinas e São 
José dos Campos), abrangendo 
diversas áreas como estágio 
em arquitetura, auxiliar admi-
nistrativo em obra, auxiliar de 
relacionamento com cliente, 
estágio em engenharia civil, 

analista de produto, almoxa-
rife, mestre de obras e uma 
vaga para o banco de talentos 
PCD, entre outras.
As posições oferecem salá-

rios competitivos e benefícios 
como vale alimentação/refei-
ção, Welhub, PLR (Participa-
ção nos Lucros e Resultados), 
plano de saúde, acesso à uni-
versidade corporativa, entre 
outros. Para estagiários, além 
dos benefícios mencionados, 
há bolsa-auxílio disponível.
Se você busca fazer parte de 

uma equipe dinâmica e com 
oportunidades de crescimento, 
não deixe de conferir as vagas 
disponíveis e se candidatar 
pelo site oficial da empresa.

Construtora oferece vagas de emprego 
em Niterói e Rio de Janeiro

OPORTUNIDADES
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A cantora Maria 
Eugênia, conhe-
cida como “a voz 
de Goiás”, cele-
bra seus 30 anos 

de carreira com a turnê nacio-
nal "Turnê 30 Anos". O show 
acontece em 7 de julho, no 
Quintal Centro Cultural em 
Niterói, Rio de Janeiro, com 
participação do violonista 
Pedro Braga. Acompanhada 
por Luiz Chaffin no violão, Fred 
Valle na bateria e Marcelo 
Maia no baixo, Maria Eugê-
nia revisita suas músicas mais 
emblemáticas, que abrangem 
MPB, samba, baião e canções 
regionais de Goiás. O repertó-
rio inclui clássicos de Milton 
Nascimento e Chico Buarque, 
além de composições de artis-
tas goianos como Juraíldes da 
Cruz. Pianista formada pela 
UFG, Maria Eugênia já lançou 
18 discos e se apresentou em 
todo o Brasil e em diversos paí-
ses, sendo reconhecida como 
Oficial da Ordem do Rio Branco 
pelo Itamaraty. O projeto é 
realizado pelo edital Circula 
Goiás, com apoio da Lei Federal 

Paulo Gustavo, visando difun-
dir a cultura goiana pelo país. 
Sendo uma representante de 
Goiás, onde reside atualmente, 
Maria Eugênia pretende, com 
a turnê, comemorar os anos 
de estrada, além de contribuir 
para a disseminação da música 
do Centro-Oeste pelo Brasil. 
 
“O Brasil é extenso demais, é 
rico demais, meu mote sem-
pre foi esse: olhem para o 
Brasil, olhem para o interior. 
Nós temos muita diversidade 
aqui, temos compositores 
memoráveis e toda música 
merece ser apreciada”, conclui. 
O projeto é uma realização do 
edital Circula Goiás - Difusão 
da Arte e Cultura Goiana, da Lei 
Federal Paulo Gustavo, com o 
objetivo de levar a arte goiana 
a diversos cantos do país. 

SERVIÇO - RIO DE JANEIRO 
Data: 7 de julho, domingo
H o r á r i o : 1 9 h 

Local: Quintal Centro Cultural 
Endereço: R. Américo Oberlaen-
der, 580 - Santa Rosa, Niterói 
80 minutos. Grátis. Livre.

Cantora goiana Maria Eugênia comemora 
30 anos de carreira com show inédito e 
gratuito dia 7 de julho, em Niterói

CADERNO

A Unidos de Lucas 
abre as portas da 
sua quadra, neste 

domingo, 07, para a apre-
sentação dos seus sambas 

concorrentes para o carnaval 
de 2025. Cinco obras estão 

na disputa para se tornarem 
o hino oficial do enredo "As 
lambanças de dois cabras da 
peste, o testamento, alguns 
tostões e o livramento da 

Compadecida".
O evento tem entrada franca 

e ainda contará com show 
dos segmentos do galo de 

ouro da Leopoldina. A quadra 
da escola fica localizada na 

rua Cordovil 333 - Parada de 
Lucas.

Confira as parcerias:
Samba 01 - Parceria de Juca, 

Wagner Zanco, Peixoto, 
Trivela, Almeida Sambista, 
Calazans, Nito de Souza e 

Carvalho.
Samba 02 - Parceria de 
Ricardo Ferreira, Erick 

Marques, Breno Medeiros, 
Haru Oliveira, Lucas Farias, 
Kaíke Rocha, Clara Vidal E 

Juan Reis
Samba 03 - Parceria de João 

Vidal, Gui Karraz, Jotapê, Luiz, 
Romeu D’ Malandro, Edu 

Casa Leme, Junior Fionda e 
Tem-tem Jr

Samba 04 - Parceria de 
Sidinho, Professor Aluísio, 
Juca do Pandeiro, Sérgio 
Pinto, Zenaide, Alexandre 

UPA, Antônio Amaral e Rose 
do Samba

Samba 05 – Parceria de Valdir 
Carneiro, Licinio Simpatia, 
Valir Inspiração, Dario e 

Marcio Katimar
A Unidos de Lucas será a 
sexta escola a desfilar no 

domingo de carnaval, 2 de 
março, pela Série Prata, na 

Intendente Magalhães.

Vai começar o maior Circuito de 
Gastronomia e Arte da Zona Oeste do Rio

Unidos de 
Lucas apresenta 

sambas 
concorrentes 

neste domingo, 
07

Arraiá da Aleza Vila 
celebra os festejos de São 

João neste final de semana

Neste final de semana, 
de 05 a 07 de julho, a 
partir das 15h, a Aleza 

Vila realiza o Arraiá da Aleza 
no terraço do Boulevard Sho-
pping. O evento promete uma 
festa junina tradicional para 

toda a família, com música ao 
vivo e atrações especiais. Na 

sexta-feira, o grupo Amigos do 
Forró se apresenta; sábado é 

a vez da cantora Jojo Mendes, 
do samba ao forró; e domingo, 
o Trio Samburá agita o público 

com muito forró.
Além da música, haverá 

comidas típicas como caldo 
verde, caldo de ervilha, milho 
cozido, bolo de aipim e can-

jica, além de drinks saborosos 

do cardápio da casa. Para as 
crianças, o espaço Kids terá 

recreação infantil comandada 
pelo grupo SereléPimpão.
Adriana Sirvo, Gerente de 
Marketing da Aleza Vila, 

espera superar o sucesso do 
primeiro final de semana e 

convida todos a irem vestidos 
a caráter para dançar qua-
drilha e celebrar a tradição 

junina.
O Arraiá da Aleza tem entrada 
gratuita e funciona de quarta 
a sábado das 15h às 23h e aos 
domingos e feriados das 15h 
às 21h. A classificação é livre, 

com adolescentes menores de 
17 anos acompanhados pelos 

pais.

G
A “Turnê 30 Anos” contará com grandes canções da trajetória da artista

No próximo mês de 
julho, acontece a 

segunda edição do 
Ciga Vargens, um evento 
que celebra a cultura e 

gastronomia das regiões de 
Vargem Grande e Vargem 

Pequena. Durante dois finais 
de semana (6, 7, 13 e 14 de 

julho), 22 restaurantes locais 
e 17 artistas e artesãos abri-
rão suas portas ao público, 

oferecendo uma experiência 
única em um cenário verde 
urbano excepcionalmente 

belo.
Os visitantes poderão 

explorar ateliers, cafés e 

restaurantes que estarão 
mapeados e sinalizados para 

facilitar a visita. Os cardá-
pios foram especialmente 
criados para o evento, des-
tacando ingredientes locais 
e variando de hambúrgue-

res na parrilha a pratos 
elaborados com camarão e 
carne defumada. Os preços 
dos pratos variam de R$20 
a R$230, permitindo uma 

ampla escolha para todos os 
gostos e bolsos.

Além da gastronomia, o Ciga 
Vargens apresentará exposi-
ções de pinturas, esculturas, 
cerâmicas, artesanatos em 

madeira, vidro e macramê, 
entre outras formas de arte. 

O evento não apenas pro-
move a cultura e o turismo 

na região, mas também 
impulsiona a economia local 

e oferece aos visitantes a 
chance de interagir direta-
mente com artistas e chefs 

renomados.
Para mais informações 

sobre o evento, incluindo 
horários de funcionamento 
de cada estabelecimento 
participante, consulte o 
folheto com o mapa dis-

ponível durante os dias do 
evento.

GASTRONOMIA & CULTURA

Festival de Inverno no Rio de 
Janeiro terá shows de Marina 

Sena, Liniker e mais

PRIO Festival de Inverno 
aquece o inverno carioca 
na Marina da Glória, de 

5 a 14 de julho. Transmitido 
ao vivo pelo Canal Brasil, o 

evento destaca-se no calen-
dário cultural com música ao 

vivo, experiências interativas e 
compromisso com sustentabi-
lidade. O festival, apoiado pela 
PRIO, apresenta artistas como 

Marcelo D2, Ney Matogrosso, 
Criolo, Arnaldo Antunes, Frejat, 

Alcione, Maria Rita, Péricles, 
Marina Sena, Vanessa da Mata, 

Liniker, Pato Fu, Ana Carolina 
(Cássia Eller), Pitty, Xande de 

Pilares, Ferrugem e Thiaguinho. 
Ingressos a partir de R$ 140 

com opção solidária de doação 
de agasalhos ou alimentos não-

-perecíveis. 

FESTIVAL DE INVERNO – MARINA DA GLÓRIA

De 5 a 14 de julho, a 
Marina da Glória rece-

berá o Festival de Inverno 
do Rio. Dezenas de shows de 

grandes nomes da música bra-
sileira estão programados para 
acontecer durante o período. 

Ney Matogrosso, Nando Reis, 
Arnaldo Antunes, Frejat, Maria 

Rita, Ana Carolina, Alcione, Pitty, 
Vanessa da Mata, Thiaguinho, 

Péricles e Marcelo D2 são alguns 
dos nomes da lista. Mais infor-
mações sobre programação e 

compra de ingressos podem ser 
encontradas no site oficial do 

evento.Festival de Inverno: Ave-
nida Infante Dom Henrique, S/N 
– Marina da Glória / Dias: 5, 6, 7, 
12, 13 e 14 de julho / Ingressos e 

mais informações no site.
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  ESPORTE 

Área do Gasômetro, onde Flamengo quer 
construir estádio, não foi descontaminada

Por Berenice Seara 

A Caixa Econô-
mica Federal 
(CEF) não é o 
único entrave 
a ser vencido 
pela Prefeitura 

do Rio para destinar o terreno do 
Gasômetro à construção do está-
dio do Flamengo. De 1865 a 2005, 
a área foi ocupada por equipa-
mentos para armazenagem e 
distribuição de gás, altamente 
poluentes. Procedimentos para 

a descontaminação do terreno, 
iniciados em 2004, não foram 
atestados como concluídos.
O tratamento da área não 
inviabiliza o projeto, mas pode 
aumentar o custo de implan-
tação. E ainda fazer com que 

o licenciamento ambiental 
seja considerado sensível — e 
demorado.
Em 1895, o gás era produzido 
a partir da queima de carvão 
mineral. Em 1911, o Gasômetro 
do Rio tinha a capacidade de 

fornecer 180 mil metros cúbicos 
de gás por dia, e era considerado 
o maior do mundo.
Na década de 1960, o modo de 
produção do gás sofreu altera-
ções, passando a ser utilizado 
como matéria-prima principal 
a nafta, um composto. Somente 
a partir da década de 1980, 
passou-se a usar o gás natural, 
recorrendo-se à nafta semente 
quando necessário.
Gasômetro tinha, em 1997, oito 
áreas perigosas
Em sua dissertação de mestrado 
“Contaminação de áreas por-
tuárias — um estudo de caso 
no porto do Rio de Janeiro”, que 
apresentou em 2015 ao Pro-
grama de Pós-Graduação em 
Engenharia Urbana e Ambiental 
da PUC-Rio, Mariana Velasco 
Gomes de Almeida relata que 
em 1997 foram feitos os pri-
meiros estudos geoambientais 

na área.
Foram encontrados oito trechos 
considerados perigosos, onde 
havia rupturas no gasômetro 
e nos gasodutos, fissuras nas 
tubulações e rupturas do lava-
dor do gás manufaturado e no 
tanque de nafta, podendo con-
taminar tanto o solo quanto a 
água subterrânea do local.
Em 2002, foram feitos novos 
estudos que detectaram no ter-
reno produtos químicos acima 
dos valores aceitáveis, como 
benzeno, tolueno, etilbenzeno 
e xilenos; hidrocarbonetos; 
chumbo, cobre, níquel, arsê-
nio, mercúrio e cianeto.
Diante desse diagnóstico, 
em 2004 foram implementa-
dos projetos de remediação 
ambiental e chegou a ser cons-
truída uma barreira hidráulica 
para conter a movimentação 
dos contaminantes.

Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG DIA DE JOGO

O Corinthians recebe o Vitória 
nesta quinta-feira (4), às 20h, 
partida válida pela 14° rodada do 
campeonato brasileiro série A 2024. 
O confronto será disputado no Neo 
Química Arena, em São Paulo

 Corinthians x Vitória

Com a missão de 
comandar o Flumi-
nense na fuga do 

rebaixamento, Mano Menezes foi 
apresentado pelo clube na quarta 
(3), no CT Carlos Castilho. Em sua 
primeira entrevista, o técnico foi 
questionado sobre o encaixe do 
seu estilo de jogo em relação ao 
desenvolvido por seu antecessor 
Fernando Diniz. Segundo Mano, 
há pontos a serem aproveitados.

“Tem muita coisa boa que 
o Fluminense fez com Diniz que 
vamos manter. A tranquilidade 
para sair jogando talvez seja a 
maior delas. Vamos aproveitar 
isso. Talvez sem trazer tantos 
jogadores para a base da jogada, 

talvez jogar um pouco mais direto, 
o que não significa dar chutão. 
Não temos essas características, 
mas teremos mais ambição de 
chegar mais rápido ao ataque”, 
afirmou.

O treinador voltou a ser 
questionado sobre o encaixe 
no modelo de jogo. De acordo 
com Mano, haverá mudanças em 
relação ao trabalho de Fernando 
Diniz, que serão de forma gradual.

Após 13 rodadas disputadas, 
o Tricolor faz seu pior início na 
história dos pontos corridos do 
Brasileirão. São apenas seis pon-
tos, o que deixa o time na lanterna 
da Série A há quatro rodadas.

Mano Menezes avaliou o 

Marta disputará a sexta Olimpíada 
pela Seleção Brasileira de Futebol

MANO MENEZES CHEGA AO FLUMINENSE E 
AVALIA LEGADO DO DINIZ: “MUITA COISA BOA”

FLUMINENSE

OMLIMPÍADA

Na terça-feira (2), a sede 
do Fluminense, locali-
zada nas Laranjeiras, 

bairro do Rio de Janeiro, foi 
invadida por cerca de 50 tor-
cedores. Eles entraram pelo 
estacionamento da Avenida 
Pinheiro Machado e protesta-
ram contra o presidente Már-
cio Bittencourt, os jogadores 
e o desempenho do time, que 
ocupa a última posição no 
Brasileirão.
Durante a invasão, rojões 
foram arremessados dentro 

da sede, causando correria e 
tumulto entre os torcedores e 
funcionários. A Polícia Militar 
foi acionada, mas ainda não 
há informações sobre feridos.
Essa não é a primeira manifes-
tação contra a diretoria tricolor 
neste ano. Em 22 de junho, tor-
cedores estiveram no Centro 
de Treinamento Carlos Casti-
lho, no Rio de Janeiro, para 
expressar insatisfação com os 
jogadores. Os carros de funcio-
nários do clube foram parados 
pelos torcedores presentes.

Torcedores invadem 
sede do Fluminense no 
dia da apresentação de 
Mano Menezes

FLUMINENSE

O Botafogo apresentou 
o primeiro reforço da 
segunda janela da 

temporada, o jogador Allan, nessa 
última terça-feira. O volante de 28 
anos voltou ao Brasil depois de 12 
anos e após deixar o Al-Wahda.

O jogador foi revelado pelo 
Vasco e tem passagens por Udi-
nese, Napoli, Everton e Al-Wahda, 
do Emirados Árabes Unidos. Além 
disso, o jogador teve passagens 
pela Seleção Brasileira, com Tite, 
em 2019.

O jogador aumenta as opções 
de meio-campo do Botafogo e 
também vai disputar vaga com 
alguns nomes do atual elenco, 
como Marlon Freitas, Gregore, 
Danilo Barbosa e Tchê Tchê.

Por que Allan escolheu o 
Botafogo?

Na sua primeira entrevista, o 
jogador destacou que vai jogar no 
clube de coração: “Muito feliz de 
estar voltando para o Brasil depois 
de 12 anos. Ser recebido desta 
forma no Botafogo, um grande 
clube que sempre fui torcedor.”

“Sem dúvida algo que me 
deixa muito feliz. Pude ver um 
Botafogo x Bangu pelo Carioca no 
Maracanã quando tinha 11 ou 12 
anos. Não vejo a hora de entrar 
no Nilton Santos como jogador do 
Botafogo”, disse Allan.

 “Fico arrepiado. Passa um 
filme na cabeça, vendo o Bota-
fogo jogar quando criança com o 
Maracanã cheio, não vejo a hora 

Allan declara amor ao Botafogo e revela 
sonho de jogar no clube desde criança

BOTAFOGO

de estar em campo e sentir aquilo 
como jogador. Quando eu estiver 
em campo e ver o estádio cheio 
vai ser uma coisa incrível, algo que 
sonhei desde criança. Espero que 
seja uma passagem vitoriosa, de 
deixar um bom legado e uma boa 
imagem” completa.

Amizade de Allan e Coutinho

Allan falou sobre as espe-
culações dele não ir para o Bota-
fogo e fechar com o Vasco, já 
que tem uma forte amizade com 
Coutinho. “Eu tenho uma ami-
zade muito grande com o Cou-
tinho (jogador acertado com o 
Vasco), ele é meu padrinho de 
casamento e eu sou dele.”

A estrela do futebol bra-
sileiro Marta, uma das 
maiores jogadoras da 

história do futebol feminino, 
disputará sua sexta Olimpíada 
em Paris 2024. Aos 38 anos, 
Marta planeja se aposentar 
do futebol internacional após 
este ano. Ela busca sua pri-
meira medalha de ouro olím-
pica, após conquistar duas 

pratas em 2004 e 2008 per-
dendo para os EUA. Atual-
mente no Orlando Pride nos 
EUA, Marta é destacada pelo 
técnico Arthur Elias como uma 
influência positiva, jogando 
pela liderança na NWSL. O 
Brasil enfrentará a Nigéria na 
estreia em 25 de julho, em 
Bordeaux, no Grupo C com 
Japão e Espanha.

Procedimentos para a descontaminação do terreno, 
iniciados em 2004, não foram atestados como concluídos

cenário que chega ao clube e falou 
sobre como pode colaborar para 
ajudar na missão de tirar o Flumi-
nense do Z4.

“Sou técnico de futebol. 
Aceito desafios, trabalhos e cons-
truo trabalhos. Essa é minha vida e 
aceitei por isso, por entender que 
tenho capacidade, agregar expe-
riência e dar tranquilidade para os 
jogadores e liderar o processo. Os 
jogadores, nessa hora, sentem-se 
mais frágeis e ao enxergar alguém 
que já esteve com eles e conse-
guiu resultados, enxergam a pos-
sibilidade de retomada. Imagino 
que é o que estão sentindo neste 
momento”, respondeu Mano.

O último trabalho de Mano 

Menezes foi no Corinthians, que 
o demitiu em fevereiro. A terceira 
passagem do técnico pelo clube 
paulista foi curta, de apenas 19 
jogos entre 2023 e 2024.

O Fluminense anunciou 
Mano na segunda (1), oito dias 
após a demissão de Fernando 
Diniz. O treinador dirigiu dois 
treinos no CT e estreará nesta 
quinta (4), contra o Internacional, 
no Maracanã.


